



LE SPIP DE VIENNE EST AU BORD DE L'IMPLOSION

Depuis plusieurs semaines, notre service est traversé par des vents contraires. Entre un déménagement qui s'éternise, de multiples arrêts maladie qui s'enchaînent et fragilisent les professionnel.le.s qui résistent, une nouvelle équipe de JAP directives et dissonantes, les agent.e.s du service sont à bout.

En effet, dans un tel contexte insécurisant, que cela soit les PA et les CPIP tous sont en attente d'un soutien authentique de la part de notre hiérarchie.

C'est la raison pour laquelle nous alertons celle-ci depuis plusieurs mois d'un management fragile qui induit de la confusion et un mal-être général.

Les agent.e.s alertent d'une situation anxigène et qui se caractérise par :

- l'absence de reconnaissance d'un service dégradé depuis le mois de septembre 2024 et avec un paroxysme en fin d'année où plus de 30 % de l'équipe était en arrêt.
- un soutien marqué pour les JAP et le SAP au détriment de la confiance envers les agent.e.s. Cela se manifeste par une priorisation des difficultés du SAP sur celles de notre pôle administratif ; cela se traduit aussi par des demandes des magistrats tous azimuts et contradictoires, que nous devons absorber sans écran protecteur de notre cadre !
- en priorisant sa participation à une COMEX où le Siège était déjà présent, notre hiérarchie a fait le choix de laisser une de ses agents assumer seule un témoignage à la gendarmerie
- Une surcharge de travail comme la réattribution des dossiers problématiques avec la nécessité d'actes professionnels conséquents, une absorption de permanences supplémentaires épuisante, des demandes de VAD sans queue ni tête avec des délais incompatibles de l'ensemble de tous ces actes professionnels !
- Un accompagnement méthodologique défaillant qui se symbolise par l'absence d'ordre du jour et de comptes-rendus fiables et authentiques des réunions de service, des informations apprises au débotté pour des temps institutionnels fondamentaux comme une rencontre JAP qui nécessitent

de vrais temps de préparation, une absence de communication relative à l'organisation du service,

Ainsi, les agents représenté.e.s par les syndicats du SPIP de Vienne attendent de leur direction :

- ✓ la mise en place d'un service dégradé et l'arrivée d'un.e CPIP placé.e,
- ✓ un cadre professionnel transparent et efficient/sécurisant, symbolisé par des décisions sues par tou.te.s, une incarnation d'un management juste et structuré, une volonté de protéger les agents par rapport aux demandes fantasques des magistrats et du SAP

Les OS, après 2 rencontres officielles et des échanges réguliers avec la direction, se voient obligées de porter sur la place publique les défaillances du SPIP de Vienne car l'aggravation des risques psychosociaux n'a jamais été aussi intense dans ce service. Il est impératif que des actions se lancent afin de maintenir l'équilibre psychique des agents et l'excellence du travail mené par cette équipe !

Vienne le 11 février 2025